

# TIMOSHENKO ACANTONA PODEROSISIMOS REFUERZOS AL S. DEL DON

A LA FASE CULMINANTE DE LA ORGANIZACION DE SUS LINEAS PARA LA GRAN BATALLA DEL CAUCASO HAN LLEGADOS LOS RUSOS

Encarnadísima resistencia están oponiendo los rusos en el flanco izquierdo de la cuña nazi introducida en la zona de Salsk

LOS RUSOS HAN LOGRADO QUE LOS ALEMANES RETROCEDAN EN VARIOS PUNTOS Y MANTIENENLOS EN JAQUE EN TSIMILIANKAYA

LONDRES, 3. UP— Por Sydney William— Despacho recibidos en esta capital de fuentes rusas, alemanas y neutrales indican a los observadores militares a opinar que el mariscal Timoshenko se halla actualmente en la fase culminante de la organización de una firme resistencia, destinada a contener al avance alemán hacia el Cáucaso, al sur de Rostov. Además de las informaciones según las cuales el comando ruso está enviando poderosos refuerzos de

tanques a la región del Don, la radio de Berlín admitió que las tropas alemanas están hallando ahora una encarnadísima resistencia en el flanco oriental de la cuña introducida en la zona de Salsk. Entre tanto, los observadores de Estocolmo dicen que si bien los rusos siguen cediendo terreno en la región del curso inferior del Don, sólo están trabadas en lucha las vanguardias nazis y las rearguardias soviéticas, por lo cual parece ser que Timoshenko se re-

tirá deliberadamente. Se destaca a este respecto, que hasta los mismos alemanes admiten que los rusos han conseguido trasladar la mayor parte de su equipo pesado a través del Don. Por consiguiente, los observadores consideran que Timoshenko tiene intacto el poderoso ejército de la cuenca del Don y que probablemente se está preparando para contener el avance enemigo, en un terreno escogido.

GANDHI, convertido en "colaboracionista" de los JAPONESSES

"La India tal vez de la bienvenida a los nipones, dijo hoy, si es que los ingleses no conceden la independencia a los hindúes"

BOMBAY, 3. UP— Mohandas líder de millones de nacionalistas hindúes, lanzó hoy la advertencia de que la India tal vez de la bienvenida a los invasores japoneses si es que los ingleses no conceden su libertad a la India inmediatamente. Otros líderes del partido nacionalista hindú prometen que la campaña de desobediencia civil que el partido aprobará oficialmente el viernes, será una lucha hasta el fin por la independencia inmediata.



GANDHI, quien en su empeño nacionalista, parece ver con buenos ojos la invasión nipona a la India.

## CON EL Sr. DE HACIENDA SE REUNEN NUMEROSOS PROPIETARIOS DE BOMBAS DE GASOLINA

EL ALTO FUNCIONARIO LES EXPLICARA LA DIFÍCIL SITUACION QUE CONFRONTA EL PAIS A CAUSA DE LA ESCASEZ DE GASOLINA Y LA NECESIDAD DE PROCEDER AL RACIONAMIENTO

Aún cuando no está en vigencia todavía el racionamiento, todas las bombas están restringiendo las ventas. — A dos colones cincuenta se vende el galón en algunas partes. — Nuestro gobierno está en la mejor disposición de cooperar con la Junta de Abastos del Petróleo para América Latina, estando de acuerdo con el racionamiento

En relación con la situación surgida por el racionamiento de la gasolina y combustibles similares, vamos a ofrecer a los lectores las siguientes informaciones. En el curso del día de hoy se reunirán con el señor Secretario de Hacienda varios de los propietarios de bombas de gasolina, que han sido citados, a fin de cambiar impresiones con ese alto funcionario sobre ese problema.

El señor Escalante Durán les hará ver la urgencia en que está el gobierno de acceder al esta-

blecimiento del racionamiento, porque de lo contrario, de seguir gastándose como en tiempos normales (Pasa a la Pág. CINCO)

# La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R., Lunes 3 de Agosto de 1942 — N° 502

## SE APROXIMAN LOS NAZIS AL RIO KUBAN

BERLIN DICE QUE LAS FUERZAS RUSAS SE VIERON OBLIGADAS A RETROCEDER EN EL SECTOR DE YEGA

LONDRES, 3 UP. — Radio Berlín anuncia el comunicado del alto mando alemán diciendo que las fuerzas mecanizadas del eje se aproximan a las cercanías del

rio Kubán. Al noroeste del Kubán las retaguardias soviéticas en el sector de Yega fueron obligadas a retroceder hacia el este.

## PORIFIRO JIMENEZ HERIDO A LA SALIDA DEL BAILE DE LA LOMA DE OCLORO

A eso de la media noche, cuando terminaba el baile, tuvo una riña con otro asistente, quien sacó un cejador de zapatería, cortándole en la cara

FUE CONDUCIDO AL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS. EL HERIDOR NO HA PODIDO SER DETENIDO TODAVIA

A la media noche del sábado ocurrió una riña a la salida del baile. Pasa a la Pág. CUATRO

## 75 MIL SACOS DE CEMENTO HAY EN EL PAIS

También han venido camiones, tractores, carros militares y otros implementos para los trabajos de la carretera Panamericana

Se ha tenido conocimiento de haberse recibido una considerable cantidad de tractores, camiones y carros militares del tipo "Jeep" para uso de los ingenieros en caminos malos, todo lo que cual viene destinado a los trabajos de la carretera

panamericana que se están intensificando en el país en forma apreciable.

Igualmente se han recibido 75 mil sacos de cemento, cantidad que permitirá la realización de muy importantes obras en diversos lugares del país.

## DUELO DE ARTILLERIA EN EL MIN

FUERZAS NIPONAS DE DESEMBARCO Y CHINAS HAN SOSTENIDO UNA VIOLENTA ACCION EN DICHO SECTOR DE LA PROVINCIA DE FUKIEN

CHUNGKING, 3 UP. — Las defensas de costa chinas y barcos de guerra japoneses se cambiaron algunos disparos en la desembocadura del río Min, provincia de Fukien. Esporádicamente bombarderos nipones han arrojado ex-

plisivos en esa zona. Un avión japonés que servía de observador para la artillería nipona fue abatido por las baterías antiaéreas chinas. Los barcos de guerra japoneses hicieron treinta disparos antes de alejarse.

## Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

## FIJACION DEL MINIMUN DE LOS HONORARIOS de los Abogados y Notarios

Nombrada ayer la comisión especial que estudiará las reformas a la Ley de Notariado actualmente en el Congreso

Los licenciados don Alfredo Sánchez Morales, don Gonzalo Salazar Herrera y don Ricardo Esquivel Fernández designados para integrar dicha comisión

Conforme lo habíamos venido anunciando, ayer en la mañana tuvo lugar la sesión especial de la Asociación Nacional de Abogados de Costa Rica, con el objeto de estudiar las reformas a la ley orgánica del notariado, habiéndose oído el parecer de varios de los asistentes, quienes estuvieron de a-

cuuerdo en la necesidad de enaltecer el ejercicio de la profesión y de variar el proyecto presentado al Congreso, en términos más acordes con la época, no sólo en lo económico, sino en lo relativo a la condición social del notario. Se dijo que es preciso colocar a este profesional en la necesidad de enaltecer el ejercicio de la profesión y de variar el proyecto presentado al Congreso, en términos más acordes con la época, no sólo en lo económico, sino en lo relativo a la condición social del notario. Se dijo que es preciso colocar a este profesional

(PASA a la Pág. TRES)

## SUBMARINOS NO IDENTIFICADOS PERMANECEN OCULTOS EN LAS CERCANIAS DE LIMON

EL JUEVES ULTIMO, PERSONAS QUE ESTABAN EN LIMON TOMANDO UN BAÑO, VIERON PRIMERO UN PERISCOPIO Y LUEGO EL SUBMARINO QUE SALIO COMPLETAMENTE A LA SUPERFICIE

Ese mismo día guardacostas escucharon por medio de sus detectores a un submarino a corta distancia. Se inició inmediatamente la búsqueda que resultó infructuosa

LIMON, 31. — La población limonense se mantiene en constante alarma debido a la presencia en aguas de sus cerca-

nías de submarinos de nacionalidad no identificada. Personas de absoluta seriedad refieren (PASA a la Pág. DOS)

# Lo natural es que si se reforma una ley, sea para mejorarla y actualizarla

## La Razon

### Editorial

#### EL ATAQUE A WALDO FRANK

Una opinión, unos conceptos sinceros, han costado a Waldo Frank no solo la amistad con el gobierno argentino, sino también su salud, perdida en un vil atentado de que fuera objeto ayer en la mañana, cuando unos malandrines tomaron por asalto su residencia en las vecindades de Buenos Aires.

El célebre escritor norteamericano ha sido uno de los "pionner" de la amistad de su patria hacia las naciones indo-hispánicas. Sus obras han contribuido grandemente a "descubrirnos" ante los norteamericanos y a hacer que estos abandonaran su añeja política imperialista que las caracterizó por mucho tiempo. Como hombre de ideas, como divulgador de principios; en suma, como escritor en función con la masa, Waldo Frank ha hecho una labor admirable. Pero su sinceridad, en estos tiempos tan mal vista por algunos sectores reaccionarios, le ha costado bien caro.

No entramos a discutir si efectivamente hizo bien o no la Cancillería argentina al declarar "non grato" a Waldo Frank, porque este es asunto que incumbe exclusivamente el juzgarlo a los argentinos, cuyas fuerzas más representativas en el terreno de lo intelectual han condecorado este proceder oficial. Pero si lamentamos profundamente su consecuencia directa: el asalto de que ha sido objeto por un grupo de exaltados, el ilustre pensador.

Hemos mantenido siempre la convicción profunda del respeto a la libertad de pensamiento. Todo acto que desnaturalice ese principio que es fundamental para la vida de los individuos y de las colectividades, tiene, necesariamente que ser repudiado, máxime, si no concurren circunstancias especiales que pudieran poner en flagrante peligro a un conjunto social o a una nación. Y lo que expresó Waldo Frank sinceramente, no daba pie, para un proceder como el de quienes lo maltrataron villanamente. Así también parece estimarlo el

Por consiguiente no parece lógico que en lo que se refiere a la reforma a la Ley Orgánica del Notariado se establezcan más bien medidas que son verdaderos pasos hacia atrás

#### SINTESIS DE LO DISPUESTO EN LA SESION VERIFICADA EL SABADO POR LA ASOCIACION NACIONAL DE ABOGADOS DE COSTA RICA, OFRECE LA RAZON

Reunión celebrada por la Asociación de Abogados según se había anunciado, con el objeto de tratar de un proyecto de reformas a la ley Orgánica del Notariado y de otro para combatir el empirismo en el ejercicio de la profesión.

Se trató únicamente de las reformas a la ley de Notariado, habiéndose oído el parecer de varios de los abogados asistentes, quienes estuvieron de acuerdo en la necesidad de enaltecer el ejercicio de la profesión y de variar el proyecto presentado a consideración del Congreso en términos más acordes con la época, no sólo en lo económico, sino en lo relativo a la condición social del Notariado. Se dijo, que es preciso colocar al Notario en el verdadero sitio que le corresponde como profesional, dignificándolo, y no convertirlo en un mandadero de los clientes a quienes corresponde realizar multitud de actos personales que no incumben al Notario, como las declaraciones cedulares, de claraciones de fincas, pago de impuestos, y muchos otros que el proyecto parece echarle encima como obligación inherente a su cargo. Sobre esto se dice que es preferible mantener la situación actual, cual es de dejar tales actos como facultativos para el Notario el cual puede hacerlos si a bien lo tiene, pero cobrando un honorario adicional, ya que son actos de gestión y no de Notario propiamente. Por tales motivos, se combatió ampliamente el proyecto presentado al Congreso con el objeto de que se elimine el artículo o artículos que convierten al Notario en mandadero del público obligándolo a verificar actos ajenos a su profesión, ya que su función consiste en dar fé de un acto o autenticidad de cualquier acto o contrato ante él celebrado. Se criticó asimismo el sistema de cobro de honorarios estable-

cido en el proyecto en cuanto fija un máximo. Se considera que está bien que los Notarios que estimen su trabajo, pero no un máximo, el cual debe quedar al arbitrio de cada Notario, quien cobrará más o menos según las circunstancias. Se censura asimismo el sistema de cobro de Honorarios por kilómetro cuando el Notario tiene que salir de su Despacho, pues no tiene ninguna base científica y es anticuado y no guarda ninguna relación con la pérdida de tiempo, riesgos, etc. a que se pueda ver sometido el Notario.

Para terminar y atendiendo a la multitud de observaciones que en torno al proyecto se hicieron, se acordó nombrar una comisión integrada por los Dcs. don Alfredo Sánchez Morales, don Gonzalo Salazar Herrera y don Ricardo Esquivel Fernández, la cual recibirá las observaciones que se estimen convenientes hacer al proyecto, para someterlas a consideración de la comisión de legislación del Congreso. Esto sin perjuicio de que cada Abogado o Notario por separado se entreviste con los miembros de la dicha comisión de Legislación y haga las observaciones pertinentes, todo, con el fin de que se dicte una ley justa y que esté más a tono con la condición del Notario.

Debido a la falta de tiempo, no fué posible tratar de un proyecto tendiente a combatir el empirismo en el ejercicio de la profesión. El proyecto contempla la reforma al art. 9 de la ley Orgánica del Poder Judicial, que sanciona a quienes sin título ni autorización legal ejercen alguna profesión y a quienes se arroguen la calidad de profesionales. Pero como hay interés en eliminar a los empíricos, se tratará de llevar tales reformas a la práctica, complementadas con algunas disposiciones que oportunamente se tomarán.

propio gobierno argentino, cuando ahora persigue a los malhechores. En todo caso, en una América Libre, que lucha porque prevalezcan los derechos del hombre, hondamente amenazados por

los trogloditas totalitarios, la voz de un ciudadano — de un alto ciudadano de América como es Waldo Frank — no puede y no debe ser callada por el imperio de la fuerza.

### CLOSARIO CENTROAMERICANO

#### EL UNIONISMO ESTA EN PIE EN COSTA RICA

: Escribe: CLAUDIO MARQUEZ :

Efectivamente, tal como lo a unionista. Tiene desarrollada una conciencia centroamericana. Y es socialista. Posiblemente sus ideas lo hayan conducido a prohibir un centroamericanismo progresista y práctico. Y lo mismo vemos en un considerable sector intelectual del país, pudiendo asegurar lo mismo de las huestes juveniles, en un 95 por ciento, partidarias del bendito ideal.

Para algunos, éstas que hacemos son cuentas alegres. Lejos están de no otros las del Gran Capitán. En un plebiscito libérrimo, la tesis separatista que daría a mil codos atrás. Queremos los ticos vivir en paz, pero anhelamos que los otros pueblos participen de ella. En las alegrías como en las calamidades, hemos estado siempre con los habitantes de los otros jirones del suelo morazanico. Se acerca la fecha de la Convención y allí se verá manifestada la conciencia unionista de Costa Rica, tal vez no en una adiosa forma lírica. Pero sí con hechos y anhelos hondamente sentidos. Con una concepción nueva. Con un pensamiento nuevo y vibrante, en función con el medio.

El obrero costarricense es u

#### SUBMARINOS NO (Viene de la Pág. 1)

haber visto en distintas ocasiones movimientos de submarinos en las cercanías de Limón y se piensa que tales aparatos pueden tener escondites secretos en nuestras costas los cuales solemos usar de noche.

El jueves último personas que estaban de paseo en Moín con el fin de tomar baños refieren que vieron como a las nueve de la mañana el periscopio de un submarino. Que al principio tuvieron dudas pero que luego se desvanecieron éstas cuando el submarino salió completamente fuera del agua a bastante distancia de la costa y después permanecer algunos minutos volvió a sumergirse y desapareció.

Ese mismo día guardacostas estacionados aquí escucharon por medio de los aparatos detectores la presencia de submarinos en las cercanías; salió e

hizo un largo recorrido por la zona, pero no pudo localizarse ruda. Piensan algunas personas que es fácil para el submarino sumergirse y parando sus máquinas, evadir la búsqueda por parte de barcos patrulleros o cazas submarinos, pero no así escaparía fácilmente al control que se ejerciera por aire. Quienes así discurren alegan que una escuadrilla de aviones daría mayor eficacia estando en Puerto Limón que en La Sabana pues con mayor rapidez podrían elevarse y escudrillar el mar en la extensión que se marca como sospechosa.

Lo cierto de todo esto es que se hace necesario una acción más enérgica y medidas más eficaces para poder controlar qué naves y qué fines persiguen en las aguas cercanas a Costa Rica y tratar de liquidarlas si son enemigas.

Redactor Corresponsal.



# 463 INDIVIDUOS JUZGADOS POR FALTAS DE POLICIA EN JULIO EN SAN JOSE

FIJACION DEL MI

(Viene de la Pág. 1)

sional en el sitio que le corres- ponde y no convertirlo en simple mandadero. Se indicó la conveniencia de mantener la situación actual cual es la de de- clarar ciertos actos como las decla- raciones cedulares, pago de im- puestos, etc. etc., de los intere- sados o clientes, en manos de estos y eventualmente, confiar- se a los notarios con la venia- propia y no por ley. Se criticó asimismo el sistema de cobro de honorarios establecido en el proyecto en cuanto fija un má- ximum. Se considera que está bien que se fije un mínimum, para que haya uniformidad en

el cobro por parte de los nota- rios, pero no un máximum, el cual debe quedar alarbitrio de cada profesional, quien cobra- rá más o menos según la cir- cunstancias. Se acordó nombrar una comisión integrada por los Licenciados don Alfredo Sán- chez Morales, don Gonzalo Sa- lazar Herrera y don Ricardo Es- quivel Fernández, la cual reci- birá las observaciones que ce- estime conveniente hacer al proyecto, para someterlas a con- sideración de Legislación del Congreso, esto sin perjuicio de que cada abogado que lo esti- me conveniente, se entreviste con los miembros de dicha co- misión y les haga las observa- ciones pertinentes.

EL 10 POR CIENTO DE ELLOS, O SEAN 44, SON EXTRANJEROS, EN SU MAYOR PARTE NICA- RAGUENSES. — ESTO SE DEBE A QUE ES LA COLONIA EXTRANJERA MAYOR QUE HAY EN EL PAIS

En la agencia principal de po- licia judicial de San José, fu- ron juzgados en el mes de julio 463 individuos por faltas contra la policia. De este total, 44 son

extranjeros y de estos en su ma- yor parte, nicaragienses. Se debe esto a que la colonia nicaragiense es la más grande existente en el país. En una ciu-

dad de setenta mil habitantes pa- reciera que el número de delin- cuentes contra la policia, por fal- tas menores, no ha sido muy grande.

## PERSIGUEN LOS ALEMANES A LOS RUSOS EN KUBAN, DICE BERLIN

BERLIN, 2. UP. — Anuncióse o- ficialmente que las fuerzas ale- manas que operan en el sector meridional del frente este "per- sguen cada vez más intensamen- te al enemigo en dirección al río Kuban". Se agregó que un des- tacamento mecanizado quebró la

tenaz resistencia de las retaguar- dias enemigas y que numerosos grupos cercados fueron aniquila- dos.

## LA LESION CRANEANA DE WALDO FRANK ES GRAVE

BUENOS AIRES, 2. UP. — El doctor William B. Giles, que at- tiende al escritor y conferencian- te norteamericano Waldo Frank,

que fué objeto de una agresión por un grupo de desconocidos en la mañana de hoy, ha declarado que su paelente sufre de una se- vera contusión del cerebro con posible fractura del cráneo. El je- fe de la policia Domingo Marti- nez, visitó a Waldo Frank en el hospital expresando su pesar y presentando excusas en nombre de las autoridades argentinas.

# Por fin...

## llegó de nuevo la

# Pepsi-Cola

### el famoso refresco que todos esperaban

### Desde mañana lunes estará a la venta en todas partes,

### embotellado por

# CERVECERIA ORTEGA

# "Para mí- ¡LA MEJOR!"

Usted se está perdiendo algo *realmente* bueno si todavía no se ha pasado a las filas de bebedores de Pepsi-Cola. Es la bebida con mejor sabor... sabe tan bueno que se quiere más... y usted tiene ése más en la botella de Pepsi-Cola que contiene 12 onzas. ¡Eso es cantidad... y por el mismo precio!

## ¡SON 12 ONZAS!

Sabe mejor,  
del primer  
al último sorbo.



### TIENE MAS SABE MEJOR

Elaborada Únicamente por Pepsi-Cola Co.,  
Long Island City, N. Y.



# TENGO PLENA CONFIANZA DE QUE LOS GUANACASTECOS LANZARAN LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL DR. VARGAS

Es el hombre que la nación necesita, de sonos ideales, joven, verdaderamente democrático, que podrá llevar al buen puerto la nave del Estado

ESTOY SEGURA QUE LOS HOMBRES QUE SE HAN FORMADO EN MEDIO DE LA PAMPA NO ESTAN DURMIENDO EL SUEÑO ALETARGADO, NO SE SIENTEN DOBLEGADOS

HAGO UN LLAMAMIENTO A LAS VALIENTES MUJERES GUANACASTECAS Y ENVIOLES MI VOZ DE ALIENATO, DICE SOFIA SANTOS LEON

Para su publicación nos fue traído esta mañana lo siguiente: (HAGO UN LLAMAMIENTO A LAS VALIENTES MUJERES GUANACASTECAS Y ENVIOLES MI VOZ DE ALIENTO). No soy guanacasteca pero soy admiradora de vuestra causa y del heroísmo de ustedes que han sabido mantener y defender valientemente una de las causas más grandes y nobles del mundo ustedes desde ese olvidado rincón guanacasteco han puesto un hermoso ejemplo a la mujer de nuestro país, si a nosotras las mujeres no se nos ha permitido nunca llegar a las urnas electorales a depositar nuestro voto, cosa que nunca llegará porque habría que empezar por preparar nuestros ciudadanos y a nosotras mismas. Pero tenemos unos de los poderes más sagrados la libertad de pensamiento de palabra y de prensa, podemos apollar y luchar por mantener viva una causa de ideales tan sanos y nobles como los que ha sustentado la Confraternidad Guanacasteca. Es la única causa verdaderamente democrática, y hemos visto que desde sus principios ha trazado el centro en vista de un mejor futuro para el pueblo de COSTA RICA quizá por eso es que a esta causa se han adherido miles de miles de costarricenses honrados, de tal manera que hoy la Confraternidad Guanacasteca cuenta con un crecido número de simpatizantes y partidarios. Estoy segura que los hombres que se han formado en medio de pampa y cielo no están durmiendo en el sueño aletargado ni se sienten doblegados ni vencidos por la estafa que les hicieron en elección próxima pasada, tengo plena confianza en los guanacastecos de que son valientes y que no retrocederán ni un átomo en lanzar la candidatura presidencial del eminente doctor don Francisco Vargas V. porque es el hombre que la Nación necesita es el hombre que podrá llevar la nave al buen puerto es el hombre joven el hombre de sanos ideales, el hombre verdaderamente democrático. Los hombres honrados de Costa Rica sabiendo la situación difícil porque atraviesa

tienden la mirada a un hombre sano y ese hombre es el doctor Vargas Vargas, quien ha venido pregonando la mejor y única doctrina en el mundo.

Sofia Santos León

## NUEVA ETAPA DE LA GUERRA DEL PACIFICO SE HA INICIADO

MELBOURNE, 3 UP. — Después de 4 meses de completa inactividad, las fuerzas japonesas parecen disponerse a iniciar una nueva etapa de las operaciones bélicas en el Pacífico sudoeste. Los japoneses han reanudado las acciones con el desembarco en Gona, operación efectuada a fines de julio mediante la cual se apoderaron del extremo norte del camino que conduce a puerto Moresby. Rápidamente enviaron destacamentos por esa ruta los cuales fueron detenidos por los aliados en Kokoda. Entre tanto, la aviación de las naciones u-

aidas ataca incesantemente al enemigo en Gona y Buna, destruyéndole depósitos de abastecimientos y municiones y simultáneamente vigilan las aguas al norte de Nueva Guinea para impedir la llegada de refuerzos. El objetivo perseguido por los japoneses no es probablemente Port Moresby, sino Kokoda que sería muy valiosa como base para ataques aéreos contra Port Moresby. No es mucho lo que ha conseguido el enemigo con el desembarco en la zona, de Gona pero sin embargo, parece ser que el paraje es conveniente para la construcción de aeródromos de emergencia y que allí abunda el agua y los alimentos.

## NUEVOS TRIUNFOS DEL GENERAL DRAJA MIHAILOVICH

LONDRES, 3 UP. — El gobierno yugoeslavo en Londres informó que la contra ofensiva del general Draja Mihailovich arrolló las líneas enemigas en el sector central de Bosnia y permitió ocupar el importante centro industrial de Dobernin. Mas de tres mil oficiales y soldados del ejército resultaron muertos o heridos.

## RACIONAMIENTO DE CAFE Y TE EN CANADA

OTTAWA, 3 UP. — Introdúcese el sistema de racionamiento

# TERMINO PARA OIR PROPOSTAS A LA INSTALACION DE FABRICAS

## SECRETARIA

Se concede un término que se iniciará con la primera publicación del presente aviso y terminará el de una o varias fábricas de cemento en el país, con arreglo a las siguientes bases:

- Primera.—La solicitud debe dirigirse a esta Secretaría en papel sellado de cincuenta céntimos, con
- Segunda.—Se indicará la persona con quien debe entenderse la Secretaría para cualquier explicación.
- Tercera.—La solicitud debe contener una especificación completa y detallada de los productos y su una o varias de las sustancias que se emplean en su fabricación o con los residuos de la misma. No
- Cuarta.—El solicitante deberá indicar que está dispuesto a asumir todas las obligaciones indicadas o con modificaciones, con expresión de los motivos que justifiquen la aceptación parcial o la modificación.
- Quinta.— Deberá contener también la solicitud:
  - a) Un presupuesto detallado de las inversiones y planos de la instalación que se efectuará.
  - b) El plazo en que se iniciarán y terminarán las edificaciones y montajes de sus instalaciones y
  - c) El término del contrato.
  - d) El ofrecimiento de garantizar, a satisfacción del Estado, las obligaciones que se contraigan.
  - e) Las exenciones y obligaciones que se pretenden obtener del Estado.

Sexta.—El Estado no contraerá ninguna obligación que signifique erogación a cargo del Erario Público.

Sétima.— La Secretaría se reserva el derecho de rechazar todas y cada una de las propuestas, y cualquier reclamo alguno contra el Estado porque se prescinda de su solicitud o se le dé preferencia a otra, cuando el Congreso no aceptase el contrato que se sometiere a su aprobación, si ésta fuere necesaria.

San José, 30 de Julio de 1942

## PORFIRIO JIMENEZ...

(Viene de la Pág. 1)

baile de la Loma de Ocloro, en los suburbios de esta capital, a consecuencia de la cual está herido el señor Porfirio Jiménez Arias, quien tuvo una discusión con otro asistente.

El otro sacó una arma blanca, un cejador de zapatería y le cortó en la cara sobre la ceja izquierda. El herido se escapó y no ha podido ser detenido todavía. El herido fué conducido al Hospital San Juan de Dios para su debida atención. Las autoridades de policía investigan

# A cuatro millones de colones ascendieron las entradas fiscales en Junio

## REANUDARON HOY SUS CLASES LOS COLEGIOS DE ENSEÑANZA

### FINALIZARON YA LAS VACACIONES DE MEDIO AÑO ACOSTUMBRADAS

Esta mañana a las siete, se reanudaron las clases en todos los colegios de segunda enseñanza del país, así como en las escuelas de enseñanza primaria, después de pasadas la tradicio-

nales vacaciones de medio año. Todos los estudiantes han regresado satisfechos de reasumir sus labores, pasadas las dos semanas de descanso.

to de café y te en Canadá por el cual canadienses obtendrán te o café separadamente y no los dos productos juntos como para doce tazas y media por semana. Esta medida adoptose para evitar la carencia de estos productos hasta que lleguen embarques.

### RETROCEDIERON LOS RUSOS AL NOROESTE DE KUBAN

UP.). — La emisora oficial anunció que las fuerzas alemanas en el sur de Rusia han llegado al curso medio del río Kubán. El alto comando informa por su parte que al noroeste del Kubán en el sector del río Yega, las fuerzas rusas de retaguardia fueron obligadas a retroceder hacia el sur y que entre los ríos Don y Sal las tropas del eje empujan al enemigo hacia el este.

EXPERIMENTARON UN ALZA LOS INGRESOS, EN RELACION CON LOS MESES ANTERIORES. — ESTAS RENTAS HAN SIDO TAN BUENAS, COMO LAS DE LOS TIEMPOS DE NORMALIDAD

Tuvimos conocimiento hoy que el monto de las rentas fiscales durante el mes de julio que acaba de terminar, fue de cuatro millones de colones, llegando a una cifra igual a la que se percibía

en los tiempos de normalidad. Experimentaron un alza los ingresos fiscales, bastante apreciable, ya que en los dos meses anteriores, no habían sido tan ele-

vados, debido a la situación internacional tan difícil.

En cambio ahora, a pesar de ello, se alcanzaron los cuatro millones, lo que es verdaderamente satisfactorio.

### NO INTERVENDRA EL DEPARTAMENTO DE ESTADO A FAVOR DE WALDO FRANK

WASHINGTON, 3 UP. — En círculos autorizados se dice que el gobierno de Estados Unidos no hará representaciones oficiales al gobierno argentino con motivo de la agresión sufrida por Waldo Frank, porque las autoridades argentinas tratan afanosamente de aprehender a los culpables

bles y esclarecer el atentado.

### ASALTADA UNA OFICINA EN BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 3. UP. — Elementos desconocidos rompieron a pedradas un cristal de la compañía naviera "Italmar", de esta ciudad. El hecho fue descubierto esta mañana procurándose establecer quiénes fueron los au-

### SIGUE MEJOR WALDO FRANK

Grandes protestas se han producido por el alevoso ataque al gran escritor ocurrido ayer en la mañana en Buenos Aires

No intervendrá el Departamento de Estado en favor de Frank por haber iniciado las autoridades argentinas investigaciones para determinar quiénes fueron los autores del atentado

### ATACADO AYER WALDO FRANK

BUENOS AIRES, 3 UP. — Waldo Frank, el escritor estadounidense que el sábado fue declarado persona non grata por el gobierno argentino, sufrió una agresión en su alojamiento por seis hombres que se hicieron pasar por policías. El doctor William B. Giles, médico estadounidense que lo examinó, declaró que Frank sufrió una ligera fractura del cráneo. La policía busca ávidamente a los culpables. La prensa y el público argentino expresan granísima pena e indignación por el atentado.

### MAS DE DIEZ DIAS TARDARA PARA SANAR WALDO FRANK

BUENOS AIRES, 3. UP. — El informe proporcionado esta mañana por el Dr. Giles, sobre el estado de salud de Waldo Frank, expresa que éste pasó una noche tranquila, sin consecuencias neurológicas. Durante el día de hoy el paciente no recibirá visitas. Su curación durará aproximadamente diez días.

### SIGUE LA INVESTIGACION POR EL ASALTO A FRANK

BUENOS AIRES, 31. UP. — Continúa la investigación destinada a comprobar quiénes fueron los autores del atentado contra el escritor norteamericano Waldo Frank. Esta mañana concurre al domicilio de este el personal de la sección de dactiloscopia para tratar de encontrar indicios.

### CON EL (Viene de la Pág. 1)

males, dentro de uno o dos meses, estará el país sin gota de gasolina, ya que lo que hay ahora debe alcanzar hasta diciembre 31.

De ahí que sea necesario proceder de inmediato al racionamiento de acuerdo con los planes sugeridos por la junta, que son siguiendo los de otros países también afectados.

Aun cuando todavía no está vigente el racionamiento, ya casi todas las bombas están restringiendo las ventas del combustible, y han subido el precio del galón hasta dos colones cincuenta en algunos casos.

Nuestro gobierno, dándose perfecta cuenta de la seriedad del problema está de acuerdo con que se establezca el racionamiento, habiendo ofrecido para ello a la Junta de Abastos del petróleo para América Latina, toda su cooperación.

# PROPUESTAS TENDIENTES A LA INSTALACION DE UNA O VARIAS FABRICAS DE CEMENTO.

## DE FOMENTO

el 30 de setiembre próximo entrante, inclusive, para oír propuestas tendientes a la instalación

s, con la debida autentificación.

uplicación complementaria.

y subproductos que se traen de obtener con la fábrica, derivados del cemento o elaborados con no deben usarse términos o expresiones generales.

das en el artículo 4º de la ley Nº 36 de 21 de diciembre de 1940, o si sólo las acepta parcialmente la modificación.

y en que se dará comienzo a la elaboración.

io Público ni directa ni indirectamente.

y quien las formule lo hará en la inteligencia expresa de que por ningún motivo podrá presentar cualquiera que sean las razones que hayan servido de base a ese proceder, o porque en definitiva

JORGE ZELEDON, Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

# MUNDO SOCIAL

## REGRESO DE MEXICO Y DE LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

Mañana se esperan en Costa Rica procedentes de la hermana república de México y de los Estados Unidos, a la gentil señora doña Haydee Alvarado de Urbini, esposa del empresario don Mario Urbini Casali y a su bella hija Norita. Las estimables viajeras permanecieron varios meses en viaje de placer en el exterior. LA RAZON se complace en adelantarles su cariñoso saludo de bienvenida.

## SENTIDO FALLECIMIENTO DE MERE GOUDLA DE SION

Esta mañana fueron conducidos a la última morada, donde se les dió santa sepultura, los restos de Mere Goudla de Sión. Dejó de existir ayer tarde en el Colegio del mismo nombre, del cual fue una de sus más antiguas y principales profesoras. Atesoraba Mere Goudla de Sión las más exquisitas virtudes. Su muerte deja una illenable vacío. Fue nutrida al concurrencia que estuvo presente durante sus funerales y entierro. LA RAZON al deplorar tan sensible desgracia, se asocia al duelo del Colegio de Nuestra Sra. de Sión y les envía a todo el personal de esa casa religiosa educativa, las más sentidas frases de condolencia, como asimismo a los deudos de Mere Goudla de Sión residentes en Europa.

## FALLECIO EL MINISTRO DE RR. EE. DE EL SALVADOR

SAN SALVADOR, 2. UP. — Gobierno y en las últimas conferencias panamericanas llevó la representación de su patria con decoro y con altura, haciendo importante papel en ellas. Una de sus últimas obras de gran repercusión centroamericana, fué la redacción y firma del tratado comercial con Guatemala, y las negociaciones que en el mismo sentido estaba realizando con Honduras y Nicaragua.

## CROMOS



MARIA DE LOS ANGELES ZAVALETA ESTRADA

En su adorable figurito, Green y Henderson hubieran tenido sus más bellas inspiraciones. M<sup>a</sup> de los Angeles Zavaleta Estrada hoy pone la nota de encanto en las páginas de LA RAZON que con motivo de su cumpleaños la felicita con especial cariño en unión de sus estimables progenitores y de sus abuelitos.

## Mundo Diplomático

### AGASAJO EN LA LEGACION DE LA ARGENTINA

En la sede de la Legación de la Argentina en la Avenida San Martín, la bella señorita Perla Loudet, hija del Excmo. Sr. Dr. don Enrique Loudet, ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica y de la gentil dama doña Matilde Frogone Becher de Loudet, ofrecerá un agasajo a la hija del Hon. señor Mr. Leslie Reed, primer secretario de la legación americana y de su apreciable señora esposa y con motivo de su viaje a los Estados Unidos LA RAZON le adelanta su cordial saludo de despedida.

### ALMUERZO EN LA LEGACION DE VENEZUELA

El próximo sábado a mediodía en la Sede de su Legación, el honorable señor don Diego Córdoba encargado de negocios de la hermana república de Venezuela en Costa Rica y la señora de Córdoba, ofrecerán un almuerzo a un grupo de sus relaciones.

### LA SALUD DE DOÑA CLEMENCIA AGUILAR DE GAMEZ

Ha continuado delicada de salud, la respetable señora doña Clemencia Aguilar de Gámez esposa del querido profesor don Matías Gamez Monge. LA RAZON lamenta sus quebrantos de salud anhelando muy pronto saludarla completamente restablecida.

### EN CARTAGO

Acompañados de su familia estuvieron ayer en la mañana de paseo en la ciudad de Cartago, el Excmo. señor Dr. don Roberto González Dubón, ministro de la hermana república de Nicaragua en Costa Rica y su gentil señora esposa doña Mercedes López de González Dubón.

### EL ACCIDENTE DE AYER

Ayer en la carretera de Cartago sufrió un serio accidente el hijo menor del hogar del joven profesor del Liceo de Costa Rica don Bernardo Sagot y de su señora esposa. Inmediatamente fue trasladado al hospital San Juan de Dios donde se le practicaron las debidas curaciones. LA RAZON lamenta tan inesperado suceso, deseando que el simpático amiguito recobre rápidamente el bienestar.

### EN CARTAGO

En Cartago se encuentran de temporada desde hace dos meses, los jóvenes esposos don Oscar Fischel Robles y doña Olga Vello de Fischel en unión de su linda hijita Olga.

# CEMENTO

## CUALQUIER CANTIDAD - PRECIO SIN COMPETENCIA

### ALMACEN

# JOSE RODRIGUEZ M.

DEPOSITO EN ALAJUELA

## BODEGA JUAN G. RODRIGUEZ E HIJO

**BASKET BALL INTERNACIONAL****ESTADIO MENDOZA**

: MAÑANA :

a las 8 y 30 p. m.

: MAÑANA :

a las 8 y 30 p. m.

: SEGUNDA FORMIDABLE PRESENTACION DEL :

**INDEPENDIENTE**

LA VERDADERA SELECCION NACIONAL SALVADOREÑA DE BASKET BALL QUE ANTENOCHÉ VENCIO AL "LICEO"

**ENFRENTANDOSE A LA GIMNASTICA**

EL FORMIDABLE EQUIPO NACIONAL CON TODOS SUS TITULARES Y MUY BIEN REFORZADO CON OREAMUNO, SILVA Y MONTEALEGRE.

En honor del señor Cónsul General de El Salvador en Costa Rica, DON ARTURO REYES

PRECIOS: Entrada General: ₡ 1.50 — Mujeres y estudiantes federados con carnet: ₡ 0.75. — Entrada numerada: ₡ 2.00.

**EL INDEPENDIENTE ALCANZO SU PRIMER TRIUNFO FRENTE AL LICEO**

EL SEÑOR PRESIDENTE HIZO ES SAQUE INICIAL. — EN EL PRELIMINAR EL ORION FEMENINO VENCIO EL EQUIPO DE TRES RIOS

Con un lleno completo del Estadio Méndez, se inició en la noche del sábado, la serie internacional a realizar entre el poderoso conjunto salvadoreño, Independiente y los cuadros nacionales. Pocas veces, o mejor dicho nunca habíamos visto tanta gente reunida en el Estadio Méndez, ya mayoría damitas de nuestra sociedad, que daban con su presencia una nota de belleza y alegría al ambiente, poniendo en sus exclamaciones de entusiasmo, mayor broi, más emoción y mucha más decisión en la actuación de cada uno de los integrantes de los cuadros en la cancha.

El Liceo de Costa Rica fué el designado por la Federación para defender los colores nacionales en este primer encuentro, presentándose con los refuerzos Nanchón Fernández, Nando González y Quique Sequeira.

Esta partida fué dedicada al señor Presidente de la República que hizo personalmente el saque de honor, comenzando seguidamente el encuentro.

Se inició la lucha con un avance liceísta a base de pases, sirviendo de eje Quique Sequeira; pero obstante la forma segura en que se pasaban la bola, se perdió la jugada antes de conseguir la canasta habrían el score. Después de esta primera entrada

**EL HEREDIANO SE IMPUSO AYER EN EL ESTADIO**

También triunfo el Alajuelense siendo derrotados el Orión y el Cartaginés

Una rapidísima nota de "MARC MARIO" sobre los eventos futbolísticos del domingo

Reñido fue el encuentro jugado por el Herediano y el Orión. Ambos cuadros hicieron una bonita exhibición de buen fútbol. Los heredianos anotaron cinco tantos. Los orionistas 4. Un juego equilibrado en fuerzas. Algo que hacía muchos días no presenciábamos. Nos pareció que los 2 equipos han iniciado muy bien la segunda vuelta del campeonato.

En cambio, Alajuela y Cartaginés no nos dejaron satisfechos. Los alajuelenses conquistaron dos tantos con tiros de Penalt. Y uno de estos merece una apostilla... pero contra el juez. Cuatro goles por uno fue el score. El partido no nos satisfizo.

de los locales se puede asegurar que la acción estuvo equilibrada, pues tanto los salvadoreños como los ticos poseídos de un deseo único por conseguir el triunfo, pusieron en el campo todos sus conocimientos. De los visitantes hemos de decir que sin lugar a duda ha sido el mejor equipo de basket ball que ha llegado a Costa Rica. Están poseídos los jugadores de este conjunto de una técnica supe-

rior y un dominio de pelota como sólo a ellos les hemos visto hasta ahora.

En cuanto a los liceístas, hay que ser justo y decir que actuaron como el más exigente de los fanáticos hubiera pedido. Dieron batalla y una batalla digna de campeones. Perdieron porque la técnica del adversario fué superior, pero que ofrecieron un buen partido nadie lo puede negar.

**EL INDEPENDIENTE SE LAS VERA MAÑANA CON LA GIMNASTICA**

UN LUCIDO EVENTO DE CESTAS HABRA MAÑANA EN EL ESTADIO MENDOZA

El Independiente hizo una buena presentación el sábado. Mañana hará otra a no dudarlo, magnífica. Tiene enemigo al frente. Competirá con la Gimnástica. Es un cuadro estupendo, frente a otro de alta calidad. No

es de dudar que tengamos que celebrar esa competencia internacional. Así nos decía Hilda, la rubia colaboradora de antaño que anda ahora de nuevo visitando las canchas basketbólicas.

Refiriéndonos ahora al desarrollo en sí del juego, hay que decir que el primer equipo en anotar fué el de los visitantes por medio de un tiro largo de Oñate, el jugador que según el entender de este servidor, estu-

vo en mejores condiciones. Después de esta canasta los tiros al aro menudearon de uno y otro lado subiendo el score en una forma tan pareja que era casi imposible decir quién sería el vencedor. (Pasa a la Pág. OCHO)

**HACIENDA Y COMERCIO**

ADICIONAL Nº 1 A LA LISTA DE MATERIALES BAJO ASIGNACION DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA, QUE REQUIEREN CERTIFICADO DE NECESIDAD PARA SU EXPORTACION DURANTE EL TERCER TRIMESTRE DE 1942

Semilla de algodón.  
Cryolite.  
Hierro y acero, lingotes de hierro, trozos, pedazos, etc.  
Varillas y platinas de acero para refuerzo de concreto.  
Otras varillas y platinas.  
Planchas de acero.  
Láminas lisas y platinas negras.  
Láminas y platinas galvanizadas.  
Acero estructural.  
Rieles (para ferrocarriles y tranvías).  
Cambio-vías y sus accesorios.  
Tubos de hierro fundido y accesorios.  
Tubos de acero soldado.  
Tubos de acero sin costura.  
Accesorios para cañerías.  
Alambre (redondo, galvanizado, negro y estañado).  
Alambre de púas (galvanizado).  
Otras clases de alambre y artículos hechos del mismo.  
Piezas de fundición.  
Ruedas de carros ferrocarril (pasajeros y carga), cejas y sus ejes.  
Piezas forjadas.  
Ground mica.  
Hojas de mica (usos eléctricos).  
Hojas de mica (uso estratégico).  
Clorato de potasio.  
Estaño en lingotes, barras, blocks, etc.  
Estaño en manufacturas de estaño, excluyendo hojalato.  
Pulpa de madera.

# Recrudece la guerra en el PACIFICO

## ENTRE EL DON Y EL SAL SON RECHAZADOS LOS RUSOS

NUEVA GUINEA, 3 UP. — Radio Berlín dice que el alto mando alemán anuncia que las fuerzas del eje están rechazando a los rusos hacia el este entre los ríos Don y Sal.

## CONTROLAN LOS NIPONES LA ALDEA DE KOKODA

Desde una base avanzada de los aliados en la zona de AUSTRALIA, 3 UP. — Los japoneses controlan la aldea de Kokoda, en la parte central de Nueva Guinea. Así se anunció oficialmente en el comunicado de hoy. Kokoda está en el lado norte de el único paso a través de las montañas Owen Stanley, por el que se puede llegar a Port Moresby, base aliada en la costa sur. No se cree que la base japonesa pueda ser un peligro de mayor gravedad para Port Moresby, si las operaciones japonesas no están sincronizadas con fuerzas marítimas. Kokoda tiene un pequeño campo de aterrizaje y una estación inalámbrica.

## ATAQUES DE LA LUFTWAFFE A INGLATERRA

LONDRES, 3 UP. — Una alarma de ataque aéreo sonó hoy en Londres a hora muy temprana. Pocos bombarderos alemanes bom-

bardearon la región media de Inglaterra y otros fueron avistados sobre la región oriental. Algunos aviones volaron cerca de Londres causando la alarma. Tres aviones atacantes fueron derribados en Inglaterra durante la noche. En una población de la parte occidental de la región media, los nazis causaron pocos incendios pero los daños no fueron grandes. No hubo víctimas.

## EJECUTADOS VARIOS PARACADISTAS NAZIS EN RUSIA

MOSCU, 3 UP. — Las informaciones de la agencia Tass procedentes de los diversos frentes de lucha desde el de Kalinin hasta el del río Don, anuncian la captura y ejecución de varios grupos de paracaidistas. El número total llega a 51 individuos. Son por lo general alemanes que saben hablar ruso y descienden detrás de las líneas soviéticas a fin de destruir las líneas de comunicaciones y efectuar reconocimientos. Casi todos los días se hacen prisioneros de esta clase. Los rusos sostienen que la quinta columna fue eliminada mucho antes de empezar la guerra y los únicos alemanes que quedan en el país en libertad son los de la república alemana del Volga, trasladada en pleno hacia una región situada más al este.

## DECLARACIONES DEL PRIMER MINISTRO DE NUEVA ZELANDIA

WELLINGTON, 3 UP. — El primer ministro de Nueva Zelanda Peter Fraser al comentar en rueda periodistas la situación en el pacífico expresó que las naciones unidas pueden emprender y emprender una ofensiva en este teatro de la guerra.

## El independiente

VIENE de la Pág. SIETE — vencedor; no obstante eso, hay que decir que aunque por muy poca diferencia, siempre el Liceo marchaba a la cabeza en el marcador y no fué sino hasta el final que el Independiente se impuso alcanzando el triunfo.

Los momentos más interesantes fueron los últimos ocho y medio minutos, cuando el jugador más corajudo, alcanzó el empate. Minutos después y no antes de intensa lucha, logró Castillo anotar los dos primeros puntos de ventaja salvadoreña, haciéndose al poco tiempo cuatro tantos por medio de otro tiro largo de Equizabal. El score en esta situación, es decir 34 para Independiente y 29 para Zumbado dos tantos para el Liceo, tuvo variación al ano su equipo y Quique un foul, colocándolo el marcador 34 por 32, forma en que terminó el encuentro. El señor Presidente, al que todos y cada uno de los costarricenses conceptuamos como el deportista número uno, premió la victoria de los salvadoreños con un precioso trofeo, que por ser de él, es más precioso en cuanto al valor moral se refiere.

En el preliminar femenino que se efectuó entre orionistas y el cuadro de Tres Ríos, las del Orión se impusieron a sus adversarios por el score de 13 a 7. Esperamos tener el gusto de continuar viendo estos preliminares, única forma de hacer que nuestro basket femenino sea de nuevo lo que en otros tiempos.

CRITICON

Fuerzas aliadas están bombardeando intensamente las concentraciones japonesas en las misiones de Gona y de Buna

## Encarnizada es la lucha por la posesión de Kokoda, verdadero objetivo de los nipones en Nueva Guinea

## SEVERA ORDEN NAZI

VICHY, 3 UP. — El general Niehoff, comandante de las fuerzas alemanas de ocupación en la

zona fronteriza franco-belga, expidió un aviso en el cual advierte que se arrestará y deportará a cincuenta rehtnes polacos si antes del 15 de agosto no son aprehendidos los asesinos del canicero Gruscjka y del minero Kaczmarek, ambos polacos. El general Niehoff expresa también que ambos fueron muertos por terroristas a causa de su leal actitud para con las tropas de ocupación.

## POCA ACTIVIDAD EN EGIPTO

EL CAIRO, 3 UP. — Las actividades terrestres en el frente de El Alamein se concretaron a movimientos de patrullas inglesas. Bombarderos estadounidenses, colaborando con la real fuerza aérea inglesa, atacaron a un barco mercante del eje frente a Derna y los dejaron casi hundiéndose. En el sector central de El Alamein destruyeron veinte camiones de una concentración de doscientos e hicieron volar un depósito de municiones.

## ACCIONES DE LA AVIACION ALIADA SOBRE EUROPA

LONDRES, 2 UP. — Informó el ministerio del aire que aviones de combate británicos realizaron anoche varias operaciones sobre territorio ocupado por los alemanes en la Europa Occidental. Dos aparatos no regresaron a sus bases

## BOMBARDEO LA LUFTWAFFE LOS AERODROMOS DE EL CAIRO

BERLIN 2 UP. — El alto mando alemán expresó hoy que aviones de combate germanos atacaron ayer al aeródromo de Heliópolis que se encuentra en los alrededores de El Cairo. Varios hangares fueron incendiados y siete aviones que se encontraban en tierra fueron destruidos.

## SUFICIENTE SERA ESTE AÑO LA PRODUCCION DE ALIMENTOS

WASHINGTON, 3 UP.— El departamento de Agricultura, en su informe mensual sobre la situación agrícola anuncia que según los actuales indicios, la producción de alimentos en Estados Unidos durante 1942 será suficiente para mantener un alto nivel de nutrición, alimentar a las fuerzas armadas de la nación y hacer frente a los compromisos contraídos de acuerdo con la ley de préstamo y arrendamiento. Añade que en 1943 llegará al máximo registrado la cantidad de cabezas de ganado, inclusive vacunos, lecheros y de carne, cerdos, ovejas y aves de corral.

## ATAQUES A INGLATERRA LANZO HOY LA LUFTWAFFE

LONDRES 3. UP.— En las primeras horas de la tarde, la aviación alemana atacó diversos puntos de Inglaterra. En una ciudad balnearia de la costa sudoeste, una escuela y varias casas, fueron perjudicadas por impactos, pero se cree que hubo pocas víctimas. Otros aviones enemigos arrojaron bombas en una población de la costa noroeste y causaron considerables daños materiales en casas particulares y establecimientos comerciales; se sabe que entre las víctimas figuran dos marineros. Las partidas de socorro proceden a retirar los escombros en busca de las personas que hayan quedado sepultadas por los mismos. Más tarde un aparato solitario, dejó caer bombas en una ciudad del norte de las Nidlands. Hubo daños materiales de poca importancia y posiblemente alguna víctima.

## COMUNICADO ITALIANO

NEW YORK, 3. UP.— La radioemisora de Roma propaló el comunicado de guerra que dice así: en Egipto hubo intensos choques de artillería; también hubo gran actividad de la aviación y las fuerzas aéreas germano-italianas atacaron con buenos resultados concentraciones enemigas de tropas y equipos en la retaguardia. Unidades antiaéreas perteneciente a la división Trento derribaron a 2 aviones británicos. La base aérea de Halfar, en Malta, fué bombardeada por formaciones del eje. Dos aparatos Spitfire fueron derribados en combates aéreos. En el Mediterráneo uno de nuestros convoyes fué repetidamente atacado por aviones enemigos que fracasaron en sus tentativas, debido a las rápidas maniobras de los barcos integrantes del convoy y a la eficaz defensa de las naves que lo escoltaban.

## SIN DESCANSO BOMBARDEAN LOS ALIADOS BUNA Y GONA

Cuartel general de Mac Arthur, Australia 3. UP.— Los japoneses no tienen descanso en sus bases de Buna y Gona, en Nueva Guinea. La aviación aliada los ataca sin descanso. El comunicado del general Mac Arthur anuncia que en los bombardeos de las posiciones enemigas causaron serios destrozos y lograron blancos en un cruceiro japonés en el mar de Banda. En combates aéreos los aliados derribaron seis aviones japoneses, perdiendo a su vez dos cazas y un bombardero. MELBOURNE, 2 UP.— La aviación aliada bombardeó y ametralló al enehigo en varios frentes persiguiendo principalmente los buques de abastecimiento y las barcasas que traen refuerzos a las bases recién establecidas. Un crucero japonés que fuera ya bombardeado ayer ayer en las mediaciones de Amboina fué de nuevo atacado al sur de esa plaza, mientras que las islas de Kai, misión Gona, el sector de Kokoda, las islas Salomón, el canal Guadal y Kurum, fueron recientemente ametralladas y gombardeadas por unidades aéreas aliadas.

## CIUDAD DE MEXICO

P. — Fuentes informaron hoy que el presidente la Camacho se propuso un estado mayor su primero de setiembre encargará de dirigir las dades de guerra del Ejército dar nuevo impetu a la ción de las fuerzas de mar y aire. Añadieron probable que el ex-general Lázaro Cárdenes ahora comandante en jefión militar del Pacífico rombrado jefe del nuevo mayor superior.

## EL DEPORTISMO RUSO EL SEGUNDO FRENT

MOSCU, 2. UP. — Un para la inmediata apertura segundo frente fui hoy en una reunión de todas de toda la Unión Sov rigido a los deportistas dos Unidos y Gran Bret.

## Próximo Jueves, Palace!

Don Ameche, Rosalind Russell y Kay Francis en triunfo:

## EL TOQUE FEMENINO

Próximo sábado, Palace! RAZON Y FUERZA

Próximo domingo, otro éxito! Mappy Cortés y Joan Pardavé en:

## "AY QUE TIEMPOS... SR. DON SIMON"

La película compañera Jalisco! Un alegre "canción que quita la cabeza! Una historia picaresca de la época mántica! Linda música! cajada y romance! Al sensaciónel! Hoy, Lunes 3 de Agosto

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 La maravillosa película ayer fue aclamada por público!

SANTA ROGELIA Juan de Landa y Germón Montero

## VARIEDAD

A las 3, 7 y 8.45

## AY JALISCO... NO TE RAJES

Definitivamente por última vez!!

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 EN ESA CASA ASUSTA EL PELIGRO JAPONES

## IDEAL

A las 7 y 8.45 NUNCA TENDRAS UN CENTAVO

Fred Astaire y Rita Hayworth

## LIBANO

A las 7 y 8.45 CAMINO DE BIRMANIA por Barry Nelson y Larry Day

## KEITH

A las 7 y 8.45 LA MISTERIOSA MISS

Próximo sábado, Moderno LA HIJA DE LA SELVA la rival de Tarzán

**Mañana:**  
**VICTIMAS DEL PECADO**  
 Una película que hace un llamamiento a las madres y las hijas modernas! Apta solamente para mayores!

**Próximo jueves:**  
 Elena Lucena y Floren Delbene en:  
**CHIMBELA LA REVOLTOSA**

**Próximo viernes a las 8.45 p. m. Gloriosa premiere de gran gala:**  
**EL CONDE DE MONTECRISTO**  
 Por primera vez en español! Superiorísima a las versiones francesas y norteamericanas. Vea Ud. la magna obra del cine mexicano;

**Próximo Sábado:**  
 Olinda Bozan y los Lecuona Cuban Boys en:  
**MAMA GLORIA O JUVENTUD ALOCADA**

**RAVENTOS**  
 Hoy a las 3., 7 y 8.45 1.00  
 Iona Massey en:  
**SERENATA DE AMOR**

**CAPITOLIO**  
 A las 7 y 8.45 0.50  
 José Gola en:  
**HERMANOS**

**ADELA**  
 A las 7 y 8.45 0.50  
 Elena Lucena en:  
**PAJAROS SIN NIDO**

**AMERICA**  
 A las 7.30 0.50  
 Richard Arlen en:  
**VOLANDO A CIEGAS**

**CASTRO**  
 A las 7.30 0.40  
**DE MEXICO LLEGO EL AMOR**